
ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  11.10.2010   HORA 1:00   p.m. 

 

Asistentes: 
Director     Francisco Tovar. 
 
Jefe de Departamento    Mercedes Arriojas 
 
Representantes Profesorales Mariela Castillo, Manuel Maia, Mairene Colina, 

Mauricio Angel y Cristina Balderrama 
 
Representante Estudiantil Daniel Escobar   
 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria: 12.07.2010 
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha: 12.07.2010 
4. Informes traerlos por escrito.  

4.1. Informe del Director.  
El Consejo de la Facultad llamó para este día a las 2:00 p.m a un Consejo de Facultad 
ampliado, esto significa que están invitados todos los consejeros de las escuelas y los 
comités técnicos de los institutos de investigación. El único punto en agenda es la situación 
de financiamiento de la Facultad. 
El resto del informe será expuesto en la sesión del próximo Consejo de Escuela, el cual se 
efectuará el lunes 18.10.2010.   

 
4.2. Informe del Jefe del Departamento. 

1. Funcionamiento: 
 Informe Ramón Bruzual/José B. Hernandez. 

 En cuanto al horario de funcionamiento del laboratorio: No tiene, a continuación explico 
la razón. Mi intención original era plantear la asignación de  un horario de apertura que 
contuviese al menos todas las mañanas. Al plantearle esto al auxiliar asignado al 
Laboratorio, Efraín Cerrada, me dijo que estaba complicado y que pensaba renunciar por 
haber conseguido otro trabajo. Lo último que hice fue pedirle a él un horario en el que 
pudiera venir para fijar ese como horario de apertura y hasta el momento no ha habido 
ninguna respuesta. 

 Se ha conseguido que esté abierto en el horario de los cursos que se dictan: 
Mairene Colina. Jueves 2-5pm. 
Métodos Computacionales (postgrado), Angie Pineda. Jueves 11am-1pm. Laboratorio de 
Estadística. 

 Insumos otorgados por cátedra del BCV: Se recibieron los siguientes insumos 
(a) Dos routers 
(b) 26 tarjetas de red inalámbricas 
(c) Un proyector (video beam) 
(d) Base de techo para el proyector 
(e) Dos cartuchos de tóner para la impresora 

Con respecto a esta compra es importante destacar que inicialmente se habían  solicitado 
tarjetas de red y router marca "linksys". Por recomendación del proveedor y tomando en 



cuenta la opinión del personal del Laboratorio de Cómputo Científico se cambió a la 
marca D-link.Para el momento de escribir este mensaje este material se encuentra 
distribuido de la siguiente manera: 

8 tarjetas de red ya están instaladas en las máquinas del laboratorio 
Los dos routers y 18 tarjetas de red se encuentran en el depósito del Laboratorio de 
Cómputo Científico, bajo la responsabilidad de Alexander Velásquez 
El proyector, la base y el tóner están bajo llave en mi oficina. 

 
 Recursos del laboratorio disponibles: Antes del período vacacional se realizó el 

intercambio de muebles entre la nueva y la antigua sede, con la colaboración del 
personal obrero de la Facultad. 
Ya se mudaron las 8 computadores que se encontraban en la antigua sede y se 
encuentran operativas, la impresora también está en la nueva sede, aún no ha sido 
conectada. Es importante destacar que la mudanza la realizamos entre mi persona y el 
profesor José Benito Hernández, dando una gran cantidad de viajes, sin contar con 
ningún tipo de colaboración por parte del auxiliar docente o de algún otro personal de la 
Facultad. 

 Recursos del laboratorio aun no disponibles: Falta por establecer la conexión a Internet 
de las máquinas. Ya las máquinas tienen la tarjeta de red inalámbrica instalada, falta 
conectar el router y la impresora. También falta instalar el proyector. 

 Comentarios: La mudanza del laboratorio a un lugar algo distante de la Escuela ha 
generado (como era de esperarse) un problema de seguridad y de personal. Lo poco de 
funcionamiento que se ha logrado es gracias a la colaboración de los auxiliares docentes 
que trabajan en la Escuela. De una manera, demasiado informal a mi parecer, ellos se 
han puesto de acuerdo y se cuenta con la presencia de alguno de ellos en el horario de 
apertura. Debo señalar también que Alexander Velásquez ha colaborado bastante hasta 
los momentos, colaboró en la escogencia de los equipos comprados por la cátedra del 
BCV y en el recibimiento de los mismos. 
El principal problema que tenemos en cuanto a personal es que no se ha podido 
concretar un horario con el auxiliar asignado al Laboratorio (Efrain Cerrada). Pienso 
que si llega a formalizar su renuncia, se debe llamar el cargo a concurso y precisar muy 
bien ciertas condiciones de horario y de permanencia a la persona que lo vaya a 
substituir. Pienso que el funcionamiento no es fácil y que no nos podemos desvincular 
por completo del Laboratorio de Cómputo Científico, ya que con ellos es con quien se 
cuenta para poder abrir el laboratorio en caso de que el auxiliar asignado se vea forzado 
a faltar o sea necesario abrirlo para dictar clases en un horario en el que el auxiliar no 
está disponible. Creo que sería bueno redactar un pequeño reglamento, aprobarlo por las 
autoridades de la Escuela y notificar oficialmente a todos los auxiliares docentes que 
puedan estar involucrados. 
Para la instalación de los equipos que faltan, incluyendo el aire acondicionado ofrecido 
por el postgrado,  ya es necesario contar con un auxiliar que cumpla un horario. 
• Falta espacio de cubículos para ubicar a los docentes 
• Informe Alexander 
• El auxiliar docente Efraín Cerrada no ha introducido su carta de renuncia sin 

embargo su asistencia al laboratorio ha sido errática. 
 
 
   
 
 



2. Docencia – Investigación 

• Se realizó la reunión con los profesores de Matemáticas I, II y III. Hubo nivel de 
asistencia aceptable. 

• Se registró un ingreso de estudiantes para el curso de matemáticas I mayor de lo 
esperado: 1014 inscritos – 39 retirados = 975. Fue necesario contratar por emergencia 
docente a dos  profesores más para abrir dos secciones adicionales. Hay 
aproximadamente 60 estudiantes por sección. 

• Se realizaron concursos de preparador I y II. Quedaron vacantes 4 plazas de preparador 
I y 4 plazas de preparador II. La Comisión de Docencia decidió realizar otros 
concursos. 

• La profesora Laura Galindo, presentó la programación definitiva de los preparadores y 
manifestó que esta no debe ser modificada. 

4.3. Informe de las Comisiones.   
 El Prof. Mauricio Angel, Coordinador de la Comisión Curricular, informó que la 
Comisión Curricular del Consejo de Facultad no los ha convocado. Asimismo, informó 
que hay un nuevo programa de Métodos Físicos I, el cual  no se ha discutido en el 
Consejo de Escuela. 
La Prof. Mariela Castillo, Coordinadora del Servicio Comunitario, informó que los días 
11 y 15 de octubre se harán las presentaciones de los proyectos del Servicio Comunitario.                                 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral.  
 La Prof. Cristina Balderrama, solicitó que los días viernes se les envíe a los consejeros la 
minuta y en digital las comunicaciones con el fin de ir revisándolos. 
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil. 
El delegado estudiantil comentó la preocupación de los estudiantes del 5° semestre en 
adelante acerca de la problemática que presenta la Universidad y qué acciones se tomarán en 
estos casos. 

 
5. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que 

en reunión del día 22.09.2010, se avaló el tercer informe semestral, correspondiente al periodo enero – 
julio 2010, del Plan de Formación y Capacitación del Instructor Maicol Ochoa, presentado por su 
tutora Dra. Marisela Domínguez. 
El Consejo avala  el informe del instructor Ochoa. 

 
6. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que 

en reunión del día 22.09.2010, se avaló el tercer informe semestral, correspondiente al periodo enero – 
julio 2010, del Plan de Formación y Capacitación del Instructor Imanol Ajuria, presentado por su 
tutora Dra. Marisela Domínguez. 
El Consejo difiere el informe del instructor Ajuria, es necesario hacerle algunas modificaciones. 
 

7. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que 
en reunión del día 22.09.2010, se avaló el tercer informe semestral, correspondiente al periodo enero – 
julio 2010, del Plan de Formación y Capacitación de la Instructora Carmen Da Silva, presentado por su 
tutor Dr. José Luis Sánchez. 
El Consejo avala el informe de la instructora Da Silva. 



8. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que 
en reunión del día 22.09.2010, se avaló el tercer informe semestral, correspondiente al periodo enero – 
julio 2010, del Plan de Formación y Capacitación de la Instructora Maira A. Valera, presentado por su 
tutora Dra. Mariela Castillo. 
El Consejo avala el informe de la Instructora Valera. 

 
9. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando que 

en reunión del día 22.09.2010, se avaló el tercer informe semestral, correspondiente al periodo febrero 
– agosto 2010, del Plan de Formación y Capacitación de la Instructor Jean Carlos Liendo, presentado 
por su tutora Dra. Laura Galindo. 
El Consejo difiere el informe del instructor Liendo, es necesario hacerle algunas modificaciones. 
 
 

10. Nombramiento de jurado para evaluar  el Concurso de Preparadores I.  (4 plazas) 
Jurado propuesto: 
Principal       Suplente 
Prof. Cristina Balderrama (Coordinadora)  Prof. Carmen Da Silva 
Prof. Jonnathan Otero     Prof. Luis Paredes 
Prof. Nathaly Guanda     Prof. Annkarys Gómez 
 
El Consejo aprobó el jurado evaluador y la inscripción en el concurso se realizará a partir 
del 11/10/2010 hasta el 15/10/2010. Se propone que la prueba escrita se realice durante el 
periodo del 16/10/2010 al 05/11/2010. 

 
 

11. Nombramiento de jurado para evaluar el Concurso de Preparadores II.  (4 plazas) 
Jurado Propuesto 
Principal      Suplentes 
Prof. José B. Hernández (Coordinador)   Prof. Maicol Ochoa 
Prof. Adriana Padrón     Prof. Irene Santos 
Prof. Ángel Padilla     Prof. Angie Pineda 
 
El Consejo aprobó el jurado evaluador y la inscripción en el concurso se realizará a partir 
del 11/10/2010 hasta el 15/10/2010. Se propone que la prueba escrita se realice durante el 
periodo del 16/10/2010 al 05/11/2010. 
 

 
 

Minuta Complementaria del día  11.10.2010 
 
 
1. Comunicación de la Br. María de los Ángeles Bas R., C.I. 19.199.841, quien renuncia al cargo de 

Preparador I,  a partir del 23.09.2010. 
Aprobado 
 

2. Aumento de horas. Cambio de Unidad Ejecutora del Br. Edgar Ortiz a partir del 16/09/2010 por 
haber ganado concurso de Preparador II en la Escuela de Física. 
Aprobado 
 



 
3. Acta del Concurso de Preparadores I, realizado el 30.09.2010, resultado como ganadores los siguientes 

bachilleres: 
• Yefirson Arteaga C.I. 18.739.437 
• Eliezer Peñaloza C.I. 18.780.687 
• Gerlando Terrasi C.I. 21.104.050 
• Nancy Torres  C.I. 18.537.976 

Aprobado 
 

4. Acta del Concurso de Preparadores II, realizado el 30.09.2010, resultado como ganador el Br. Edwin Pin 
Baque, C.I. 18.881.365 
Aprobado 
 

 
5. Nombramiento como Preparador I a partir del 01/10/2010 de los bachilleres: 

 
 - Yefirson Arteaga C.I.18.739.437 
 - Eliezer Peñaloza C.I.18.780.687 
 - Gerlando Terrasi C.I.21.104.050 
 - Nancy Torres  C.I.18.537.976 
Aprobado 
 

 
6. Aumento de horas. Cambio de Preparador I a Preparador II del Bachiller Edwin Pin a partir del 01/10/2010. 

Aprobado 
 
 

7. Nombramiento como Docente Temporal (Instructor a dedicación convencional 8 horas semanales), a partir 
del 04/10/2010 al 27/02/2011 de los Licenciados: 

 
 -Expedito Cedeño  C.I. 18.099.367  

       - Yésica Ramírez  C.I. 16.618.793 
Aprobado 

 
 
8. Comunicación Presentación del Proyecto de Trabajo Especial de Grado y proposición del Jurado que 

evaluará el Trabajo Especial de Grado del Br. Samuel Flores, C.I. 13.899.244 Titulo del Trabajo “Estudio 
de las cocadenas casi conmutativas en conjuntos cúbicos” 

 
   Principales     Suplente 
   Prof.  Maurcio Angel  (Tutor) 
   Prof.  Tomás Guardia    Prof. Edmundo Castillo   
   Prof.  Manuel Maia    Prof. Domingo Quiróz  (USB) 

 
Aprobado 

 


